



Nombre de la alumna: Yeraldin Isabel Vázquez Guillen

Nombre del profesor: Lic. Adriana Maricela Morales Sol

Nombre del trabajo: Ensayo y origen y evolución del trabajo social

Materia: Introducción al trabajo social

Grado: 1

Grupo: 'A'

## INDICE

1.1.	PROTECCIÓN SOCIAL.....
1.2.	PROCESO EVOLUTIVO.....
1.3.	ACCIÓN SOCIAL.....
1.4.	PRECURSORES.....
1.5.	LA C.O.S. ....

## INTRODUCCIÓN

Esta información sobre el trabajo social que ha evolucionado excelente y que ha llegado a ser profesionalizado, nos permitirá realizar funciones de una manera más efectiva.

## DESARROLLO

Se hablara de cómo fue que la historia del trabajo social fue evolucionando ya que en la actualidad ha cambiado de diferentes maneras, ahora podemos ayudar a las personas porque se tiene más información y más preparación para ello.

## PROTECCIÓN SOCIAL

A través de la historia se ve la ayuda social, ha ido cambiando y evolucionando con el tiempo desde la edad media (etapa pre técnica) con la ayuda del clero hasta la utilización de métodos, teorías e incluso leyes que generalizan la forma de ayuda (etapa científica). En algunas épocas remotas la ayuda social solo se fija principalmente en la ayuda a los desvalidos es decir a viudas y huérfanos mediante la limosna. Uno de los personajes principales que contribuyeron con esa ayuda fueron precursores del trabajo social: Juan Luis Vives, San Vicente, Thomas Chalmer, entre otros.

La transformación de sociedades pre industrial al capitalismo industrial trajo consigo consecuencias como superpoblación de las ciudades y por tanto falta de trabajo o mano de obra barata.

La evolución del trabajo social se define en 4 etapas históricas bien diferenciadas, las etapas son:

- 1.-. Etapa Pre Técnica
- 2.-. Etapa Técnica
- 3.-. Etapa Pre Científica
- 4.-. Etapa Científica

## PROCESO EVOLUTIVO

El trabajo social al igual que otras profesiones se nutre de las disciplinas de las ciencias sociales como de la sociología donde se encuentran muchos de sus fundamentos.

El trabajo social como practica humana, es milenaria y ancestral antes de la llegada de los españoles a las Américas, los pueblos indígenas establecían roles y funciones a miembros de la comunidad en la que el líder le entregaban la función de solucionar los problemas.

Esos orígenes de carácter 'individual' surgen en respuesta a situaciones de inequidad social que por la falta de interés de los gobiernos fueron atendidos de manera privada, además los trabajadores sociales desarrollan una intervención.

Al trabajo social se le reconoce a la científica Mary Richmond. Ya que en el año de 1977, se hace de su texto Caso Social Individual, publicado por primera vez en 1922, Natalio Kisnerman en julio 1977 escribe una completa reseña de nuestra pionera, la cual te presentamos a continuación con la ayuda de cinco interrogantes básicos para que leas atentamente un poco de su vida y obra e inicies a comprender las características identitarias del Trabajo Social.

## ACCIÓN SOCIAL

El propósito de entender la evolución de la sociedad, así como las diferencias entre los principios de regulación de la vida colectiva en los diferentes grupos permitió a historiadores y etnógrafos incursionar en el campo de la sociología antes de que ésta estuviera constituida como disciplina científica.

El sabio tonecino planteaba la existencia de principios relativos a la interacción del hombre con la sociedad en el marco de lo que él llamo la 'ciencia de la civilización'. El sentido de la acción social es decir la orientación la transformación de la sociedad.

La acción social es una acción en donde el sentido por un sujeto o sujetos referido a la conducta de otros, orientados por su desarrollo.

Además no hay acción social posible libre de condicionamientos. Es más el grado de cohesión social es proporcional atracción de los individuos un modelo ideal que garantiza la armonía de las desigualdades.

Ahora se dice lo que es previo a la acción social que son las causas que la generan y las condiciones también deben contemplarse las implicaciones de la acción social es decir sus resultados inmediatos sobre un grupo de pertenencia.

## PRECURSORES

Era preciso dotar reflexión de fundamento técnico de intervención que se mostraba cada vez más necesaria como como dijo el filósofo José Gaos 'El pasado no es una realidad acabada completa si no que van acabando que van completando los sucesivos presentes.

La tarea de los profesionales será contribuir a la consolidación de este pasado que no tiene significado por si mismo, si no ese desde la interpretación del hombre de hoy.

Esos personajes que son emblemáticos en la construcción del trabajo social por involucrarse de una manera de los inicios del trabajo social

## LA C.O.S.

Esta organización no prestaba ayuda directa a los desfavorecidos si no que coordinaba las distintas instituciones de acción directa.

Fue inspirada en las teorías de Thomas Chalmers que preconizaban la creencia.

Ellos describieron que muchas personas pasaban necesidades pero no por deficiencia de su carácter, si no por motivos no achacables a las personas.

Produjo que la C.O.S. tuviera una tendencia, ya que los que creían los problemas sociales eran creados por individuos.

## CONCLUSIÓN

Llego ala conclusión que el trabajo social tiene la capacidad en las personas de reunir medios medios necesarios para conseguir o mantener una distancia de bien estar.

## BIBLIOGRAFIA

Libro precursores del trabajo Social

<http://rabida.uhu.es/dspace/bitstream/handle/10272/3040/b13438177.pdf?sequence=1>

“Trabajo Social una visión sobre la disciplina y sus desafíos” Elías Faúndez Barrientos

<http://www.ts.ucr.ac.cr/binarios/sura/sura-0074.pdf> La Intervención en Trabajo Social desde la Calidad Integrada Carmen Barranco

[https://trabajosocialucen.files.wordpress.com/2012/05/alt\\_12\\_05.pdf](https://trabajosocialucen.files.wordpress.com/2012/05/alt_12_05.pdf)